
寄せられたご質問 回答

1 幼保一元化の方針や時期は決定事項でしょうか？

三好市として、幼保一元化の方針はかなり早期に打ち出していましたが、近年の児童数の急

激な減少や、施設の小規模化に伴う職員配置数減による年度途中での入園保留の増加、老朽

化した施設の維持といった課題があり、これ以上は幼保一元化による施設再編を先送りにす

る事はできないと考えています。

2
子どもが幼稚園に通っていますが、幼稚園の先生は移行後の認定こども園に来てくれます

か？

山城幼稚園や政友保育所で教育・保育に携わっている先生は、子どもに与える環境の変化が

少なくなるよう配慮し、引き続き山城認定こども園で教育・保育に従事してもらう予定で

す。施設再編により、配置に余剰が発生した場合については、保育士不足となっている子育

て支援センターや一時預かり、令和8年度に整備されるこども誰でも通園制度など、保育

ニーズへの対応を充実させていきます。

3 政友保育所前の園庭は使えない状態なのでしょうか？

徳島県による政友谷堰堤の工事が終了するまで、園庭は使用することができません。その間

の措置として、政友小学校のグラウンドを利用しています。園舎から少し離れたところです

ので、何か異変があったり、不審者が来たりといったところに対応を図りやすいよう、監視

カメラを設置し、安全対策をとっていきたいと考えています。

4 政友谷の工事をしているということですが、防災上の心配はありませんか？

徳島県の担当者の方とお話をさせていただき、工事車両の通行時間や工事内容について配慮

いただき、園児の活動や保護者の送迎に影響のない範囲で工事をしているものと認識してい

ます。

5
政友保育所はもともとの地形の問題もあるので、堰堤工事が終わってもリスクがあるものと

考えますが、認定こども園として政友保育所を利用することは適切でしょうか？

政友保育所の前にある政友小学校は市指定の避難所になっており、施設の安全性としては担

保されていると考えます。

政友保育所の利用が適切かというところでいえば、山城認定こども園は保育所型認定こども

園へと移行する予定ですので、施設については保育所の基準が適用されます。幼稚園施設を

利用して移行する場合、保育室やほふく室、シャワーの新設など、保育所基準に合致するよ

う対応していく必要があり、大規模な改修が必要となります。その点、保育所施設を利用す

ると、既存の構造を概ね利用しながら、部分的な改修を施すことによって早期の認定こども

園への移行が可能になり、こちらのほうが適切であると考えています。

6
三野認定こども園は新築し、山城認定こども園は既存施設を改修利用ということですが、そ

の違いは何でしょうか？

三野認定こども園については、建設から50年以上経過しており、建物の老朽化がかなり進行

していることから、これ以上の改修利用は困難です。対して、政友保育所は建設してから30

年程度であり、三野認定こども園と比較すると新しく、改修による施設長寿命化が可能であ

ると考え、改修利用との判断に至りました。

7
政友小学校が避難所であるということですが、裏山が崩れたりといった自然災害に対して避

難は難しいと思いますが、安全性は大丈夫でしょうか？

避難については、土砂災害、水害、火事、不審者対応などさまざま考えられますが、いずれ

の場合においても各保育施設で対応マニュアルを作成し、避難経路を設定しています。その

避難経路が適切であるかという点については、毎年監査を行い、確認していますので問題は

ないものと認識しています。
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